

## 令和3年度第2回学校評議員会兼 学校運営協議会（コミュニティ・スクール）準備会

住 所 盛岡市羽場 18-11-1  
学 校 岩手県立盛岡工業高等学校  
校 長 佐々木 光 男  
電 話 019-638-3141

### 1 会議の名称

令和3年度第2回学校評議員会兼学校運営協議会（コミュニティ・スクール）準備会

### 2 会議の目的

学校運営等について地域住民代表及び地域産業代表等から幅広く意見を聞き、相互の意思疎通や協力関係を高め、地域社会に開かれた特色ある学校づくりをより一層推進する。

### 3 会議の日時

コロナ禍により集合開催を中止とし、資料送付及び書面意見書の提出により実施した。

### 4 会議の場所

書面意見書の提出による。

### 5 会議の出席者（書面意見書の提出による）

- (1) 評議員 東海林 敦 株式会社ミクニ 盛岡事業所長  
清水 健 司 岩手県立産業技術短期大学校 校長  
佐々木 秀 一 盛岡市立飯岡中学校 校長  
小山田 正 敏 同窓会監事  
田 屋 千 穂 元本校PTA3学年委員長
- (2) 学校運営協議会内諾者  
浅 沼 清 一 エスペロの会会長（岩手中央農業協同組合 代表理事組合長）  
鎌 田 公 一 岩手県工業技術センター ものづくり技術統括部長
- (3) 学校側 佐々木 光 男 校長  
水 野 扶佐史 副校長  
寒河江 研 哉 副校長  
尾 形 祐 一 定時制副校長  
河 内 啓 祐 事務長

### 6 会議の次第

- (1) 開 会
- (2) 校長挨拶
- (3) 学校運営協議会（コミュニティ・スクール）の立ち上げについて
- (4) 自己紹介
- (5) 協議  
ア 令和3年度活動状況報告  
イ 令和3年度の学校評価（生徒、保護者、教職員）について  
ウ 本校の課題に係る意見交換  
エ 委員より提言
- (6) その他
- (7) 閉会

## 7 会議の概要

### (1) 学校運営協議会説明・令和3年度学校概況説明

学校運営協議会の立ち上げについての説明、全日制及び定時制の進路内定状況、資格取得状況、学校評価アンケートの結果について書面にて報告。

### (2) 書面意見書の内容

#### ア 学校活動報告

評議員

十分な成果が伺えます。できれば県内就職率が向上することを期待したいです。

評議員

就職率 100%は先生方の指導の成果と考えます。進学や資格取得は生徒のチャレンジであるのとらえると十分な指導をされていると思います。定時制も未定ゼロは素晴らしいです。

評議員

就職希望者は公務員希望の1名以外全員が内定、進学希望者も数名を除いて合格し、進路が決定しており素晴らしいです。卒業後、それぞれが存分に力を発揮されることを祈ります。資格取得も各種試験に多数合格しており、自信を持って次へチャレンジしてほしいです。生徒たちの頑張りを称え、指導された先生方に敬意を表します。

評議員

就職に関して100%はさすがです。資格も100%の合格率もあり、指導の良さが伝わります。

学校運営協議会内諾者

現代社会は各種資格が仕事をする上で重要になっております。その点において盛工生は資格取得に挑戦し、多くの資格を取得していることが新聞報道されており、学校関係者と共に卒業後の活躍を期待します。

学校運営協議会内諾者

就職の受け皿である企業側の問題であるのですが、県内就職率を上げたいところです。多岐にわたる資格取得で実績があり素晴らしいです。

#### イ 学校評価アンケート

評議員

生徒アンケートからは、コロナ禍で工業高校生としての取り組みの積極性が伺えます。保護者からは、適切な意見を寄せられていて、学校との連携学校が良好であることが伺える。アンケートの回収率の向上に期待したい。教職員アンケートからは、十分に業務に対応していることが伺える。自由時間の確保を望みます。

評議員

コロナ禍もあって様々な考え方や意見があり、何を優先すべきか迷う状況です。その中でも生徒の声を大切にしてお応答することが一番だと感じています。数値に踊らされることなく、生徒ファーストの教育活動をすすめてほしいと思います。

評議員

肯定評価の項目が多く安心しております。自由記述欄にも様々書かれているので、出来ることは改善していただきたいです。貴重なアンケートなので継続してほしいと思います。

評議員

毎年、冬の交通手段については保護者から意見が出ますね。バスの本数や除雪、自転車の乗り方について一度どうあるべきか、今できる事をもう少し明確に示すことが必要なのかなと思いました。修学旅行やコロナでできなかった行事に関しては代替的な何かがあったですね。

学校運営協議会内諾者

以前は学校近くのコンビニの前で数人が座り込んで何かを食べたり雑談したりする生徒がいましたが、現在ではそのような生徒は見当たりません。また、飯岡地域エスペロの会の活動を通して、地域のクリーン作戦や小・中学校との連携を深め、遊具の修繕やロボットの実演等児童生徒の夢が膨らむ学校間交流を実践頂いて感謝しております。

学校運営協議会内諾者

これまでの経緯があると思いますが、アンケートの設問は対象に合わせた方が課題や対策が明確になると思います。

## ウ 本校の課題

評議員

アンケート結果の指摘から、県内就職率の向上の工夫と教育環境設備が工夫されることを期待します。

評議員

一回目でも話題となった定員割れについては、何らかの対策が必要かと思われます。今年の傾向を見ると普通科人気が見られます。理系科目の好きな生徒は上級学校への進学を考えて普通科を選択しているようです。大学進学状況をもっとアピールしてもよいかと思います。

学校運営協議会内諾者

盛工は、公共交通機関（バス）の便が悪く、生徒は自転車通学が多いと思います。この自転車の乗り方では危険だと思われることとして、下校時の並列運転があります。盛工生は歩道を走行する生徒と並列に、車道の右側を走行する生徒がいて、小中学生の下校時と重なる時間帯は、本当に危険を感じますので地元住民として注意して頂きたい。

## エ 提言

評議員

本活動は企業から高校生の実態を知る上で非常に有意義な活動で良かったです。また、これから岩手県を発展させることを考える貴重な時間でした。

評議員

コミュニティ・スクール構想は素晴らしいと思います。教育現場のポイントの1つは「地元評価」が上げられていますので、今後の展開に有意義な内容を積み上げられることを期待しています。

評議員

コロナ禍でも通常の教育活動に積極的に取り組んでいることがわかりました。引き続き生徒一人ひとりの声に耳を傾け、丁寧な指導を期待しています。令和7年度の校舎移転に向けて（学区から工業さんがなくなるのはとても残念ですが）、さらに充実した校舎・設備で学べるよう準備をお願いします。

評議員

コロナ禍でいろいろと制限される中、生徒のため日々工夫しながら学校行事等を進めておられることを盛工瓦版等でも知ることができました。生徒たちにとって本当に有り難いことだと思います。コロナがこの先どうなるかわからないため、これからもご苦労が多いことと拝察いたしますが、Mプロジェクトを推進し、3年あるいは4年の高校生活が、より充実したものとなるよう期待しております。盛工生の活躍を楽しみにしております。

評議員

「コミュニティ・スクール」とても良いと思いました。地域と交流ができて、もっと「ものづくり」が伝わることで、それがかっこいいとか、おもしろそうとか、思ってくれる人が増えると思いました。期待大です。

#### 学校運営協議会内諾者

盛工が飯岡地域に移転し、人の往来を招き地域が活性化されています。また、スポーツの強い学校として多くの実績を誇り、全国大会での活躍が新聞紙面をにぎやかにしてくれています。特に野球が甲子園に出場した頃は毎日野球場に地域住民が足を運び、土手クラブと称して学校関係者のみならず地域住民が甲子園に行って応援するなど、飯岡地域の学校として愛着を持ち、住民は盛工生から元気や勇気もらっています。本当に感謝しております。

#### 学校運営協議会内諾者

貴校の強みや特徴を維持・向上する手段としてコミュニティ・スクールの活用を期待します。

### 8 会議のまとめ

評議員及び学校運営協議会内諾者の皆様からいただいたご意見やご提言は、本校の教育活動を肯定的に捉えたうえで、更なる発展を期待するという前向きなものであった。

学校評議員会から学校運営協議会（コミュニティ・スクール）への移行に伴い、今後は地域や産業界と一体となりながら学校運営を行うこととなる。学校評議員の皆様には引き続き学校運営協議会委員としてご協力いただく。